



Ein **kostenloses** Angebot der  
Busch-Stiftung >Seniorenhilfe< in Kooperation mit der



**Einladung zum Vortrag** von Michaela Herbertz-Floßdorf zum Thema:

**Ganz nah und doch so fern! Leben in verschiedenen Welten.**  
Demenz und Kommunikation

Menschen, die demenziell verändert sind, leben zunehmend mehr in ihrer eigenen Welt. Die Kommunikation stellt Angehörige, Betreuerinnen und Betreuer sowie Pflegekräfte vor zahlreiche Herausforderungen. Im Alltag ist es oft schwierig, alltägliche Gesprächssituationen zu meistern und dabei das nötige Einfühlungsvermögen beizubehalten.

Wie können Sie Menschen mit Demenz respektvoll begleiten und in Kontakt zu ihnen treten? Wie können Sie den Kontakt gestalten, wenn Sprache immer unbedeutender wird?

Freuen sie sich auf einen spannenden Vortrag mit Beispielen aus der Praxis.

**Termin: Mittwoch, 18. November 2015 um 18.00 Uhr**  
**Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.**

**Ort:** Bergische Volkshochschule Solingen, Mummstraße 10 in Solingen

**Referentin:** Michaela Herbertz-Floßdorf,  
Selbstständige Pädagogin, Kommunikationstrainerin und Mediatorin

Busch-Stiftung >Seniorenhilfe<  
Telefon: 0212 / 20 60 869  
[www.Busch-Stiftung.de](http://www.Busch-Stiftung.de)